

pertenecientes a la Guardia Nacional de Junin; siendo digno de notarse que estos son el tipo verdadero del valiente gaucho antiguo, pues apenas se da la señal de alarma, con su lanza y sus mejores caballos se presentan voluntarios a defender su suelo.

La Prensa.

Cautivos escapados.

Han llegado a la Frontera Oeste, dos muchachos muy jóvenes, que fueron cautivos últimamente por los indios.

Estos han tardado cuatro días en llegar del desierto a aquella frontera.

Han venido trayendo una tropilla de los mejores caballos de los indios.

Dicen que en el desierto, vi caminos carreteros, con mas de media cuadra de ancho en algunos puntos, siendo estos caminos en direccion a diversas tolderías.

Que entre los indios ladrones está un hermano y capitanejo de Coliqueo (aliado del Gobierno)

Que a aquellos aseguran que en esta luna van a venir a sublevar y llevarse a Coliqueo con su indiana.

Que, mientras el Coronel Borges batía a los indios frente al fortín «Triunfo» ellos iban llevados por pocos indios, muy afuera ya, pues apenas oían los disparos de cañón de las fuerzas del Coronel.

Que esta vez llevaron bastante hacienda de los indios que los cautivaron.

Que de esta hacienda se ha vuelto mucha yeguada.

Que mas de cincuenta indios de Coliqueo se encuentran con el cañi que Picén y que están muy contentos de la vida salvaje.

Que cuando el comandante Lagos hizo su expedición a las Tunas, los indios e taban a una legua de ese punto.

Que los han hecho vagar durante sus pocos días de cautiverio en un dilatado desierto del que no conocen ningun punto.

La Prensa.

Cautivos remitidos.

El 28 desembarcaron en Buenos Aires cuatro cautivos que remiten las autoridades de Bahía Blanca y que fueron rescatados hace poco tiempo en un ataque que se dió a los indios.

La Verdad.

Ferrocarril al Rosario.

La empresa concesionaria (Billinghurst y Compañía) está en arreglos para llegar a un acuerdo definitivo, a fin de empalmar la línea del ferrocarril al Rosario con el Central Argentino, de manera que sea posible hacer el viaje directo de Buenos Aires a Córdoba.

Hay la creencia de que se arribará a este convenio pronto y facilmente, ganando con esto el público y ambas empresas.

En la última sesion de la cámara fué presentado un proyecto del diputado Lagos García autorizando al Externo para que se suscribiera a 2000 acciones de la empresa del ferrocarril al Rosario.

El diputado autor del proyecto hizo mocion para que se tratara sobre tablas, pero no aceptó la cámara esa mocion.

La Verdad.

El Saladillo en la

exposicion.

El Sr. D. Antonio José Rossi acaba de recibir la magnífica medalla de oro que el jurí acordó a su laboriosa estatuca del Saladillo en nombre de la Nación.

En el primer torneo de la inteligencia y del trabajo, ese partido ha sido dignamente representado, obteniendo una mención honorífica.

El Saladillo, debés a Rossi, este gran triunfo de progreso.

La Municipalidad, esa corporacion nacida del pueblo, está en la obligacion

de felicitar al obrero incansable con una demostracion que no lo haga esclamar, nadie es profeta en su casa.

La Union del Sud.

Asesinato en el Bragado.

El horroroso asesinato cometido en ese pueblo, en la persona del honrado y pacífico vecino D. Juan José Lopez ha producido una gran alarma en el vecindario. Lopez que era un hombre estimado por todos los que lo conocian y se ocupaba en trabajos de campo, dejaba una numerosa familia.

De los asesinos que perpetraron ese crimen, nada se sabe hasta ahora, sin embargo de la actividad con que ha procedido la autoridad local.

Se dice que uno de ellos es aquel famoso, Zequeiro que fugó hace algun tiempo de esta cárcel pública.

Zequeiro es un hombre temido en el partido del Bragado, teatro de sus hazañas.

La lentitud de los procedimientos en causas criminales es lo que dió lugar a que Zequeiro se evadiese de esta cárcel, en la que estuvo mas de dos años, sin que se le haya juzgado.

La Defensa.

Cautivos.

Hace algunos días llegaron cuatro cautivos de las tolderías de Calfucura.

En premio de ello entendemos que se le han mandado regalos de consideracion.

El Herald del Sud.

Fronteras.

El Gobierno Nacional se ha dirigido al de la Provincia comunicándole que siendo necesario reforzar las reservas de las fronteras del centro pide la movilizacion de 200 Guardias Nacionales, cien para la frontera del Norte y cien para la del Oeste.

Recoleccion de trigo.

La recoleccion de trigo en la cosecha de este año, es mediana en lugares, Alemania, Austria, Bélgica, Escocia, Estado Unidos, Irlanda, Italia; Provincia Danubianas, Rusia y Turquía.

Es buena en España donde las espigas han granado perfectamente, así como así en toda la Francia y Surza. En Marsella, hay 200,000 quintales almacenados en los docks de la ciudad y en los graneros particulares.

La Tribuna.

Armamento.

En el Parque se está arponando una gruesa partida de armamento para la Frontera del centro de la Provincia.

Va armamento tambien para las indias amigas de Coliqueo.

La Prensa.

El pueblo nuevo.

En el que está formado D. Juan de la Cruz Contreras en el partido de Quiémes se va a construir una iglesia, dos escuelas, mas 20 casas de material de las que 4 serán de dos pisos y 50 ranchos.

El terreno en que va a fundarse este pueblo es de 200 manzanas próximamente de estension.

La Verdad.

Mercado de Flores.

El Gobierno de la Provincia ha aprobado el contrato del mercado, que le fué sometido por la municipalidad de San José de Flores.

Honor póstumo.

El administrador del Hospital General de hombres ha dirigido una nota a la Municipalidad especificando los méritos de las Hermanas de la Caridad Maria J. Goulard y Maria Thiriot, victimas de la última epidemia, que las hace acreedoras a que sus nombres sean inscritos

en el monumento conmemorativo que va a erijirse en el Cementerio del Sud, en conmemoracion de las victimas de la epidemia de 1871.

La Prensa.

La epidemia en las

fronteras.

Segun el informe del Dr. Damianovich, la epidemia, que no era otra que la gripe influenza, peste horiana etc. ha desaparecido ya casi por completo, habiendo sido por otra parte tan benigna que no presentaba caractere alguno alarmante.

Esta enfermedad ha coincidido a mas con la epizootia que se ha hecho sentir en el partido del Azul.

La Nacion.

Lenguas de carnero.

Leemos en un diario de Buenos Aires que diariamente se introducen en esta ciudad procedentes del partido de Chascomus, como 20 arrobas de lenguas de carnero.

Nuevos de gallina.

En los últimos días de la semana pasada, ha entrado en el puerto de B.A. un buque cargado con dos mil docenas de huevos de gallina, procedentes de varios puntos de la campaña del Estado Oriental.

Armas perfeccionadas.

En la frontera Oeste de la provincia y en otras de la República se está instruyendo a las tropas en el manejo de las armas de precision mejoradas en Europa últimamente.

Al efecto, se aprovechan algunas muestras de armas.

Martin Henry de aguja, Chassepot y otras semejantes adiestrando sucesivamente en ellas los soldados de nuestra infantería de línea y a los de nuestra caballería de línea ó de Guardia Nacional movilizada.

Recientemente ha llegado a esta plaza algunos rifles Chassepot que muy pronto serán enviados a la Frontera Oeste con el referido fin.

Estos rifles tienen muy poco mas de medio metro de largo y pueden marsejarse por su poco peso, como una pistola grande de Monte Cristo.

La Prensa.

Medallas.

Segun un diario de Buenos Aires el valor de las medallas con que han sido premiados los espositores, en la Exposicion en Córdoba.

Las medallas de oro de 6 onzas de peso cuestan 125 pitaciones. Las de plata de diez y siete chelines. Las de cobre 110 chelines el ciento. Las de estano gratis.

La Nacion.

Colonia indígena.

El Gobierno de Santa Fé ha distribuido y escripturado a los pobladores de la colonia indígena San Gerónimo del Sauce; la tierra que se le dauda al comandante D. Agustín Briando, D. Tomas Labay y el R. P. Cura del Sauce Fray Vicente Galoni.

La Nacion.

CRÓNICA LOCAL.

Terna.—En la sesion de la municipalidad para la confeccion de la terna para el nombramiento del futuro juez de paz, tres municipales han votado por el siguiente:

D. José Silverio Morales.

D. Enrique Urion.

D. Epifanio Reynoso;

El otro municipal presentó la que va a continuación:

D. José Silverio Morales.

D. José S. Suza.

D. Epifanio Reynoso.

Aleatiles.—Al confeccionar la lista de los alcaldes y Tenientes alcaldes para elevarla al Gobierno, la municipalidad ha

dividido el partido en cinco cuarteles en lugar de cuatro como lo era antes. Con la nueva division los cuarteles rurales quedan casi iguales en estension; el arroyo de la Cruz corre del Oeste al Este y divide el partido en dos mitades casi iguales. Esas dos zonas han sido divididas cada una en otras dos partes iguales y vienen a construir así 4 cuarteles rurales casi iguales; el pueblo forma el quinto cuartel.

El Preceptor del Saladillo.—A nombre de la familia y de los amigos del malogrado B. Manuel Cruz agradeceremos sinceramente al distinguido preceptor del Saladillo, Sr. D. Máximo Ledesma, el sentillo artículo que ha consagrado a su memoria en el número 36 de «La Voz del Saladillo».

Luvia.—El 31 de Octubre la tormenta que amenazaba desde algunos días, ha dado un poco de agua.

Esperamos que volverán otras a seguir la parte nuestros campos están muy secos.

Lanas.—La trasquila sigue con ardor en nuestro partido y se encuentra ya adelantada.

Los precios se resienten de la flojedad del mercado de Buenos Aires y los compradores están a la expectativa.

Movimiento de policía.—La noche del sábado de la semana pasada 2 indivi lhos tuvieron una alegacion en la casa fonda de los Payolas; por lo cual uno sacó su cuchillo; pero al querer hacer uso de él, el otro saltó con mas furia que el pampero, lo que valió quizá no ser rasguñado. A pocos momentos elagrso hostetaba en uno de los rincones de la cárcel, siendo destinado despues por la autoridad, a cuatro días de trabajos públicos.

El martes, un extranjero algo embriagado cruzaba al galope por delante de la iglesia; fué detenido por los vijilantes, y como se resistió a pagar la multa, lo condujeron a la casa de poca alegría, donde pasó resongando su descuido.

Defunciones.—Las habitas en la semana anterior son las siguientes: Juan Casullo casado 37 años N. Juan Lucion 33 " lisis Baldomero Muñoz 8 meses vir. Juan Cadaval (Cura vicario.)

REVISTA COMERCIAL.

Los mercados animados y con buena concurrencia. No se nota alteracion en el precio de las lanas. Las heladas de la semana anterior han hecho temer que las sementeras hayan sufrido y dado lugar a algunas transacciones en trigo.

He ahí las principales ventas realizadas durante los primeros días de la semana.

Lanas.

3000 arrobas fina ps. 95 arroba
1400 " mestiza 88 " id
Muchos lotes de varias precedencias desde 32 a 95 ps.

Quea como precio firme de lana: inferiores de 80 a 85 ps.; buenas de 85 a 90; finas de 90 a 95 ps.

Cueros vacunos secos: En buena demanda—se han vendido ps. 180 y 132 la pesada.

Se han realizado fuertes lotes en depósito a 181 \$

Cueros de patro.

Al bauer 57 y 60 ps. uno
Un lote buena clase 60 ps.

Cueros laneros.

De maladero, pocos lotes, de 28 a 30 reales libra.

De campo desde ps. 210 a 265 docena

Cueros de matría.

Pequeños lotes ps. 4 1/2 y 5 libra.

Plumas de avestruz.

Un lote regular ps. 45 libra.

Cerda.

Mezcla del Sud ps. 136 a 200 arroba
" id del Norte ps. 175 " id
Una part. mezcla liv. ps. 205 " id

Sebo.

Pisado ps. 24 a 26 arroba
En panzas ps. 35 a 36 " id
Casco de campo ps. 42 " id

Trigos.

Algo mas animados esperando noticias del resultado de las heladas se han vendido según clase ps. 110, 115 120 hasta 135 fanega.

Mais.

Se ha vendido ps. 100, 110 113 y 115 fanega.

Cebada.

Desde 57 a 65 pesos la fanega.
Harina.
23, 24 y 25 pesos la arroba.